

令和6年(2024年) 12月号

愛護班通信

芦屋市立青少年愛護センター発行 ☎0797-31-8229 FAX0797-31-8231



<令和6年10月の各班の活動記録より>

精道班



◆登校見守り 精道小学校 (10月10日)

東門より少し北にあがった信号のない交差点では南北からくる車、県立芦屋高校の生徒たち、精道小学校の児童、精道こども園の送迎の自転車などが交差し、一時的に危険な状況を見ることがありました。歩道を歩かず、横断歩道のない場所で斜め横断をしようとした児童に声かけをしました。歩道に戻ってくれましたが、その後、ペットボトルを蹴り、苛立つ様子で登校していきました。全体的には穏やかな登校でした。精道こども園駐車場前で車2台の追突事故があったようで、7時50分に私が着いたときには警察官3人が対応していました。パトカーや警察官の姿に、登校するこどもたちは釘付けで気もそぞろな状態で横断歩道を渡っており、「前見てねー」と声かけしながら見守りました。8時5分には警察の対応は終わったようでした。精道こども園の南側にある隣の駐車場からの車の出入りが多く、発進時の勢いもあるので気をつけなければならないポイントだと思いました。

◆下校見守り 精道小学校東門周辺 (10月10日)

3年生の校外学習にて、予定通り14時30分ごろ大型バス2台が東門前に到着しました。幸い車通りも少なく、自転車などの通行人もほとんど居なかったため、危険な場面はありませんでした。児童たちは、バスから降りて開放感もあったのか、歩道で広がって走る姿を見かけたので、その都度声をかけました。最後は、バス内に生徒が取り残されていないか、忘れ物はないかなど、運転手の方が丁寧に点検してくださっていました。その後、西門から帰路に着くこどもたちの様子を見守りましたが、皆ぞろぞろと交通ルールを守って帰っており、危険な場面はありませんでした。

◆下校見守り 精道小学校東門～浜芦屋町 (10月11日)

今回は浜芦屋町の通学路で宅地造成工事が行われるということで、下校見守りをしました。まず東門で集合してから東門、西門に別れて挨拶運動をしました。低学年のみの下校でしたが、みんな元気良く挨拶をしてくれました。その後、浜芦屋の工事現場に向かったのですが、まだ工事は行われていなかったため、予定を変更して付近のパトロールをしました。特に問題はありませんでした。

◆登校見守り 精道小学校東門付近 (10月31日)

8時半までそれぞれ見守りを実施しました。お天気もよく全体的に平和な登校の様子でした。東門付近では精道こども園の保護者の方の斜め横断などがやはり時々ありました。東門

北側の横断歩道を渡る児童も時々見かけ、声かけをしました。北門に集合し北側に向かってパトロールとクリーン活動に向かいました。公光町、川西町、津地町あたりを巡回しました。ゴミの量も少なく、住宅地に入ると人通りは少なく静かな印象でした。津知公園もきれいに整備され気になるようなことは現時点ではあまりありませんでした。川西グランド前の交差点は歩車分離ではありますが、自転車も多いので時間帯によっては気をつけたい箇所だとも感じました。その後、阪神芦屋の方向に向かい解散しました。全体的に平和なパトロールでした。

宮川班



◆登校見守り ①えんぴつ公園を西に宮川小学校を南下した交差点②呉川町からの通学路③宮川小学校北の歩道橋前④羊門前⑤国道43号線歩道橋北側⑥国道43号線、北、打出一番通り⑦宮塚町～羊門、国道43号線歩道橋南側⑧ライフ前から宮川小学校⑨小槌町信号付近⑩大西ガレージ前～宮川小学校～高架下 (10月1日)

①スピードを落とさず交差点に入ってくる自転車と、児童がぶつかりそうになる場面がありヒヤッとしました。②3名生徒が登校していたのを確認、声掛けを行いました。③相変わらず自転車の通行量は多いです。急ぎの方が並んだ子どもたちのそばを掻き分け歩道橋を登っていきました。歩道橋に並んでいましたので、ちょっとヒヤッとしました。④前川クリニック前のT字路では広がって歩く児童と右折車がギリギリですれ違います。羊門前の横断歩道までこないで、斜め横断の児童も見られます。自転車も行き交うため、その都度注意をしました。⑤歩道橋を渡る前に、自分から一旦立ち止まって左右確認してから渡る子の方が多いですが、急いで登校してくる子は交差点でも関係なく無視して走ってくる子もいて心配になります。⑥1人遅くに来たので、「少し早足でね」と声かけをすると、「水筒を忘れた」と返事があり、「気をつけてね」と見送りました。⑦国道43号線南側は今朝も自転車が多く、羊門方面へ左折する車も多かったです。登校班の時に比べ、歩道をはみ出で歩く子がかなり増えた印象です。友だちグループで横に並んで歩いたり、それを追い越すために歩道からはみ出したりといった理由からだと思われます。憶測ですが、苛立ちながら逆方向へ急いで歩いていった女性の方も、こどもたちが広がって登校していたことで逆行しにくいと感じていたのかもと思いました。慌ただしい朝ですが、こちらからも挨拶などを心がけ、こどもも大人も気持ちにゆとりを持ってほしいと思いました。⑧旗を持って横断歩道へ向かうよう指示をしている方がいましたが、何人か斜め横断がありました。15分を過ぎてもパラパラと児童はおり、20分頃宮川沿い(通学路か不明)を歩く児童もいました。⑨4、5列になって歩いている子がいて声かけしました。歩きスマホをしている大人に声をかけましたが、素通りでした。⑩広がって歩く子が多いように感じました。

◆登校見守り 大西ガレージ～前川クリニック周辺、呉川町～羊門、打出浜公園西側交差点、南宮郵便局前交差点、国道43号線歩道橋南側、呉川町～川原橋～呉川公園、国道43号線北側、呉川ライフ交差点～川原橋～羊門～さくら門、打出小槌町～若宮町付近、宮塚町～羊門周辺 (10月9日)

グリーンコーポ芦屋マンション前に業者の車が数台駐車しており、避けて登校しなければならなかったです。前川クリニックの筋で、車が前からきているにも拘わらず走ってくる児童、真ん中を歩く児童がいて、その都度声かけをしました。宮川方面（歩道ではない方）から来る低学年の児童が走りながら道いっぱいになり危なかったです。羊門付近では見守りの方が多くいて、手厚い印象でした。羊門前の斜め横断が相変わらず多く見受けられました。元気すぎて走っている児童や、車道まで広がって騒いでいる小中学生がいて、車が通るたびに歩道に上がるよう注意しました。エルホーム方面から来る児童が歩道から途中で車道を渡ったため、横断歩道をわたるよう声をかけました。国道 43 号線歩道橋を渡り終えた児童のうち多くが、自転車が出来ないか左右確認ができていました。また、自転車の方々も手前から減速して児童を気にかけてくださる方が増えたように思います。川原橋の上から宮川をのぞき込んでいる男子児童が 3 人いて、ランドセルを背負った体で落ちないか心配しました。保護者の方がすぐに声をかけてくれました。自由登校ではありましたが、高学年の児童が低学年の児童に付き添うように歩いていて安心でした。歩道橋を歩いてみると、たばこの吸い殻やゴミがあったので回収しました。たまき苑からの直線は一行にならない児童も多く、声かけをしました。さくら門は日影が多く、少し暗い感じで数名の児童が登校していました。見守りの数が羊門側に比べて少ないように感じました。集団登校の時には歩道や横断歩道を正しく通っていたのに、自由登校になると車道を通ったり、斜め横断する姿を見かけます。声をかけても悪びれる様子もなく、日頃の生活態度が気になります。羊門では 8 時 15 分頃にいったん登校児童が途絶えたあと、25 分頃になって再びあちこちから 10 名ほどゆっくりと登校してきました。

◆オープンスクール 精道中学校 （10 月 15 日）

校門を入ると散布車がグラウンドに白っぽいものをまいていました。水ではないようだったので、参加者で「土を固める何かかなあ？」と話していました。恐らく、授業や部活でグラウンドを使わないこの時間帯を選んでの作業だったと思われます。建て替えられた校舎に入り、1 階から 4 階まで順に見て回りました。1 階は職員室、給食室、基礎学級などが入っています。教室は 1 年生が 2 階、2 年生が 3 階、3 年生が 4 階となっており、音楽室や美術室などの教室は各フロアに分かれて入っています。各教室では比較的静かな雰囲気で行われていました。「学年が上がるにつれて、生徒の体格も全体的に大きくなっていくね」と参加者で話していました。そのせいか 3 年生の教室が少し狭く感じられました。私たちの前に打出浜班の方が来られていたようでしたが、時間がずれていてお会いすることはできませんでした。保護者の方は各フロアに 10～20 名程度で意外と少ないと感じました。技術室では木工作業の授業でしたが、かなり大きめの音量で今の子どもたちが好きそうなノリの良い BGM が流れており、時代の変わりように少し驚きました。校舎内の廊下や空き教室には夏休みの課題であった書道や自由研究、各教科での作品など様々なものが展示されていました。3 年生の家庭科の作品「幼児のための絵本」は、試しに小さい子どもさんに読んであげたいなあと思うものが多く、微笑ましいものでしたが、中には大人も考えさせられるような深い内容のものもありました。得意、不得意はあるでしょうが、それぞれ個性豊かな作品を見せてもらい、心癒されるひとときとなりました。

◆夜パトロール 浜町ローソン→国道 43 号線→内出商店街→打出公園→国道 2 号線→地藏公園→宮塚公園 (10 月 19 日)

雨が止み、風が強く、路上に長い枝や葉が散乱していました。打出公園では木が大揺れで、枝付きの葉が飛んできました。キックボードの忘れ物があり、砂場のネットはきっちりと掛けられていました。地藏公園の植木はきれいに剪定されていて、喫煙禁止、ゴミ持ち帰りの注意書きが貼られ、公園内にはゴミはありませんでした。宮塚町ステイツ芦屋の北側道路角の一部にへこみがあり、靴や自転車のタイヤがひっかかれば危ないとの意見がありました。宮塚公園のトイレはきれいに使われていました。南側周辺の明かりが 1 基しかついておらず、残りは故障なのかついていませんでした。

◆パトロール 宮川小学校羊門→西蔵児童遊園→呉川公園→呉川児童遊園 (10 月 31 日)

キンモクセイの香りの中、パトロールをしました。本日は 2 人です。西蔵児童公園東出入口の高い位置に設置してある「とび出し注意」のプレートが、植栽が伸びて見えにくくなっています。呉川公園では親子連れや小学生たちが遊んでいました。多目的トイレは扉を開けるとたばこのにおいがし、便座には灰が落ちていました。男子トイレ個室のベビーチェアに吸い殻がありました。トイレ内での喫煙が気になります。砂場ネットが大きく裂け、足を引っかけてしまうと転ぶ可能性があります。呉川児童公園西の住宅が解体され、宅地となっています。建設工事が始まると、注意して通る場所になりそうです。

山手班



◆登校見守り 開森橋 (10 月 3 日)

雨の日でしたので、朝の登校見守り及び、開森橋で列の整理をしました。途中、車両進入禁止の道路に救急車が入ってくるハプニングがありましたが、交差点付近にいた児童を美容院の駐車場側に一時的に退避させて対応しました。強く雨の降る中でしたが、スムーズに登校できていました。

◆登校見守り 双葉屋～東門 (10 月 3 日)

今朝は急に気温が下がり、雨・風が強い中での登校になりました。こどもたちは、特に問題なく登校していました。やはりライト坂の工事の影響で、車の通行量がだいぶ多くなっています。また、通行禁止時間帯に通過する車が 1 台あり、愛護委員で運転手さんに注意喚起をしました。

◆登校見守り 開森橋付近 (10 月 4 日)

雨が降っていたため、登校見守りを実施しました。小学生は開森橋手前から 1 列に並んで、落ち着いて登校していました。途中で大雨になり、中学生の登校時間帯だったため、ずぶ濡れになっている生徒も多く見られました。

◆登校見守り 双葉屋付近 (10 月 4 日)

今日もライト坂の工事の影響で双葉屋の坂は車の往来が激しく、車同士が行き違えないため大渋滞になっていました。大半のこどもたちが通過し、やれやれと思ったところで急に大

雨になり、遅れてきた小学生や中学生はずぶ濡れになりながら登校していました。

◆登校見守り ルナホール北東角交差点と跨線橋北詰 (10月9日)

ルナホール北東交差点と跨線橋北詰に2人ずつ分かれて活動しました。ルナホール北東交差点は傾斜もある上、複雑な形をしています。朝から阪急バスや芦屋大学のバスなど大型の車が行き交い、駅へ送る車も沢山通るため、多くの保護者が心配しています。今朝は10人くらいの児童が通りました。そのうち7人は保護者と一緒に交差点を渡っていきました。信号もきちんと守っていました。気になったのは、線路の南側の道を東の方角から交差点に向かってくるときに、2人ほど通学路で定められている南側の歩道ではなく、北側の線路沿いの幅の狭い歩道を歩いてくる児童がいたことです。そちらの歩道の方が横断歩道を渡らずに済むので合理的なことはわかるのですが、歩道幅が狭いため車と接触しそうで危険です。気をつけて欲しいと思いました。業平町自治会の方が、横断歩道で旗を持っていつも立って見守ってくださっています。今朝も立っていただいていたいました。跨線橋北詰の方は、一度に大勢の児童が集まって混乱しがちな時があると聞いていたいましたが、今朝は何もなく安心できたそうです。

◆登校見守り 東門～双葉屋 (10月9日)

6年生が修学旅行で、班長の代わりに引き受けた子どもが慣れていないためか、いつもより早足で他の班と競い合うように登校する班が多いように思いました。車の通りが多く、双葉屋前の角では、坂を下り右折する車や左折して坂を登る車と、そこを横断することもたちが重なるタイミングが何度もあり危なかったです。進入禁止の道路にバイクが入り、制止の音が聞こえなかったのか、こどもたちの間をすり抜けるようにして坂を下って行きました。

◆登校見守り 山手中学校 滴翠美術館前 (10月9日)

特に問題なく、涼しくスムーズな朝でした。しっかり挨拶を返してくれる生徒さんが多いです。正門の傘立てに折り畳み傘を入れるとすぐにこけてしまうので、対策として愛護委員がS字フックの活用をお伝えしたところ、すぐに設置して頂けたようで、折り畳み傘もこけることがなくなったようです。

◆登校見守り 開森橋付近 (10月9日)

今日は気持ちの良い朝でした。しかし、車の交通量が多く信号が変わりそうなときに、強引に通行する車を見かけました。こどもたちとも接触しそうだったのでとても危険でした。登校中のこどもたちだけでなく通学路を通過する運転手さんを含め、お互いに譲り合いなどをして事故につながらないように心掛けてほしいです。そして、8時過ぎに修学旅行の6年生が乗っているバスが開森橋を通過する際は、元気そうに笑顔で手を振っているこどもたちを見送りすることができました。

◆夜パトロール 西山町、浜町 (10月17日)

普段の夜パトロールではあまり人に会わないのですが、今回は老人1名、家族づれ1組に会いました。裏道に入ると外灯は整備されていても、やはり心細く感じられました。ご老人から「ご苦労さま」と言われたのが良かったです。

◆登校見守り 双葉屋付近 (10月23日)

下校時のこどもたちの横を大型トラックが何台も上がったり下がったり、とても往来が激しく、下校時に毎日こんなに大型トラックが通過しているならとても危険だと思いました。

◆下校見守り 開森橋付近 (10月23日)

10月も中旬ですが今日は蒸し暑く、立っていると蚊に刺されました。東側のガードレールも完成していましたが、上の方でガードマンの方が旗を持って立っておられました。こどもたちは元気に走りながら横断歩道を渡っていました。「あぶないよ」と注意すると「はい」の返事、素直です。お母さんらしき人が自転車で逆走、車も走っているのに危ないです。こどもたちの手前、もっと自覚を持ってほしいです。

◆夜パトロール ラポルテ→みなと銀行→北側周辺 (10月24日)

駅周辺は人通りも多く、賑やかでした。住宅街に入っていくと、静かで暗く、車も走っていたのでずっと懐中電灯をつけて歩きました。気持ちの良い気候でした。特に変わったこともありませんでした。

◆朝の挨拶運動 ルナホール東角付近 (10月29日)

橋桁撤去の影響により、先月から見守りを始めたこの場所は、集団登校の集合場所まで向かうルートなのか、みんなそれぞれがバラバラに登校しており、また登校ルートも指定がない様で、JR神戸線すぐ南の細い道路を通行している児童が非常に多かったです。ただ、登校ルートが変更となった影響からか、今は保護者の方と一緒に登校している児童も多い感じました。この先、保護者の付き添いも減ってくる可能性も高いと思うので、可能な範囲で今後も見守っていただけたらと思いました。

◆朝の挨拶運動 双葉屋前交差点 (10月29日)

今朝は雨の予報でしたが、登校時雨が降ることはなく登校できました。そのおかげか、車の通行量は特別多い方ではありませんでした。やはりライト坂の工事の影響もあるのか、以前よりは車の通行が多かったです。普段通ってないのか慣れていない運転の車が何台もあり、車同士のすれ違いの際に、こどもたちや歩行者にあたらぬかヒヤッとするときがありました。また、時間規制の道を南から北に通り返してくる車が1台ありましたが、ボランティアでいつも見守ってくれている保護者さんが、声をかけて誘導してくれたので、こどもたちの通行に支障はありませんでした。

◆登校見守り 開森橋付近 (10月29日)

今日はこどもたちの登校時間が早いのか、7時45分には開森橋を通過する班があり、中学生も多くの子が通りました。途中、開森橋の信号が青のとき、小学生の列が中学生を塞ぎ通れない状況になり、道路上で通り過ぎるのを待ってもらおうということがありました。減多に無いことですが、タイミングが悪く待たせた中学生には申し訳なかったです。他には、いつもの自転車(男性)がライト坂を斜め横断して行ったり、中年の女性が開森橋の車道を逆走したりと、大人のマナー違反が多かったです。まずは、大人がマナーを守って欲しいと思います！

岩園班



◆登校見守り 各班登校ルートから岩園小学校正門～岩園幼稚園 (10月1日)

岩園公園からのグリーンゾーンに面した戸建の車庫から車が出るときに、登校児童の集団

が途切れないため、なかなか出庫できませんでしたが快く待っていてくれました。登校集団が多くなる時間帯は特にグリーンゾーンからはみ出して歩いていました。校区外の低学年の登校2~3名(各自1人で)が点滅している信号を渡っていました。低学年は保護者の付き添いがあったほうがよいのではと教頭先生にお伝えしたところ、教頭先生から校区外の保護者の方に責任を持って登下校の対応をしてほしいと事前にお伝えしているとのことでした。

◆登校見守り・挨拶運動 翠ヶ丘町、岩ヶ平公園、岩園小学校、山手幹線親王塚町交差点、翠ヶ丘町阪急高架下 (10月3日)

修学旅行のため6年生がいない登校でした。岩園公園から学校に向かう左側のグリーンゾーンを通らず右側のグリーンゾーンを歩行する児童を見かけました。雨で傘があるため横に広がりながら車道までふくらんで歩くので、通過する車の邪魔になっていました。気にかけてながら通過する車もあればスピードを出す車もありました。岩ヶ平公園から岩園公園方面へおりていく下り坂、左右どちらにもグリーンゾーンがない道路の両端に児童が歩いていて、車も坂道なのでスピードが出やすく、岩園公園~学校の道と同様にどちらか片側を歩かせた方が安全だと感じました。翠ヶ丘町パーク公園前、雨のためいつもより車の通りが多く、適度に車を通すために、横断歩道の手前で児童に待ってもらったり、歩道からはみ出ている児童を注意したりしました。みんな素直に聞いてくれました。運転する立場からすると、児童には常に歩道を歩いてほしいと感じます。正門前で挨拶運動時は大雨でした。傘をさすのが苦手で自分でさせない一年生を、登校班のみんなが順番に自分の傘と一緒にに入れて守ってあげながら登校したというエピソードを聞いたり、壊れた傘の修理をみんなで考えてあげたりと優しい子どもたちをたくさん見かけました。

◆登校見守り 楠町、翠ヶ丘町~正門、岩園町~南門 (10月16日)

5年生が自然学校のため、人数の少ない班だと2、3人で登校している班もありました。安保親王塚古墳横の歩道は車道に溢れることなく歩いていました。岩園公園~裏門のグリーンゾーンでは、車道を膨らんで歩く児童が数人いました。また、進行方向の左側でなく右側を歩く児童を5、6人見かけました。いつもより落ち着いた登校だったように思います。岩ヶ平公園周辺から下る通学路はグリーンゾーンがないため、車が来ると道路の左右に分かれて下ってくる児童が多く見受けられます。人数が多い班は、列も長くなるので、左右に分かれてしまうことが多いです。また、わざと側溝の蓋(金属製)を踏みながら歩く子がいて、音がとてもうるさく、ご近所に迷惑になっていると思うので今後も声かけをしたいと思います。2学期になり1、2年生も慣れてきた頃だと思いましたが、疲れも出てきた頃かなと見受けられました。岩園公園、仲ノ池で虫取りをしている子がいました。注意をしますが夢中になっており、学校からも今一度、こどもたちに登下校の注意点について話して頂きたいです。

◆パトロール 岩園公園から水道橋、宮川けやき通り、東山町5交差点、水道橋ハロウィン実施地帯 (10月26日)

水道橋で、いくつかのお店(今年は18ヶ所)でお菓子がもらえるハロウィンイベントがあり、ゴミ拾いしながらのパトロールを実施しました。岩園公園ではお菓子だけでなく缶などのゴミや、ベンチ周りにはタバコの吸い殻も多くありましたが、こどもたちがたくさんいたのであまり拾えませんでした。道端のお菓子のゴミは思ったより少なかったですが、セブンイレブンの周りは吸い殻などのゴミが多めでした。

◆コミスク秋祭り (10月27日)

週間予報では雨とあったので開催が延期かで気をもみましたが、予定通りの開催となりました。校門ではコミスク関係者が入場者のチェックと黄色いビニール袋を手渡ししてゴミの持ち帰りを促していました。校庭の会場はたくさんの来場者でにぎわっており、食べ物やゲームのブースに長蛇の列ができていました。ゴミ袋配布の成果か?ゴミが1つも落ちていなかったことに驚かされました。穏やかな天気の下で、皆、秋祭りを楽しんでいました。敢えて気になったこととしては、校庭の東側の斜面を歩いている児童がいて危なく思いましたが、遊んでいたのではなく、何か引っかかったものを取りに行ったようで、すぐに校庭に戻っていました。ヘリウム入りの風船が沢山、あったのですが、1つ2つ飛んで行ってしまい、飛んで行った先でゴミになるのでは?と思いました。



朝日ヶ丘班

◆夜パトロール セント MARIA 病院→朝日ヶ丘広場→朝日ヶ丘第3児童公園(上田内科となり)→朝日ヶ丘南緑地(芦屋パインリッチ前) (10月2日)

ようやくパトロールがしやすい気候になってきました。セント MARIA 病院から朝日ヶ丘広場へ向かいました。広場は草がすごく生えていて、ひっつきむし?くっつきむし?といわれる草に注意しながら歩きました。ゴミやたばこの吸がらはなかったです。そのほぼ向かい側にある第3児童遊園にも草は生えていましたが、こちらの方が遊びやすそうでした。乗って揺らすタイプの遊具が1つだけあり、結構これが人気だとか…。芦屋パインリッチ前の朝日ヶ丘南緑地には、自転車が1台置いてあり、どこかのマンションのシールが貼ってありました。

◆登校見守り あいさいこども園→小学校周辺 (10月4日)

昨日からの雨で涼しく、こどもたちは元気に登校していましたが、途中、急に景色が霞むような強い雨が降ってきました。数人の児童が傘を差さずに、ずぶ濡れになっていました。8時20分には、すべての登校班が登校しました。最近、朝の交通規制時間帯に進入する車が多いので何とかならないものか?と思います。

◆コミスク秋祭り 朝日ヶ丘小学校内 (10月6日)

コミスク秋祭りが開催され、朝日ヶ丘小学校内をパトロールしました。とても良いお天気で真夏のような暑さでしたが、こどもたちは「輪なげ」「射的」「宝釣り」「ヨーヨー釣り」「お菓子すくい」など色々なゲームを楽しんで景品をもらっていました。大人たちは、バザーで掘り出し物をゲットしたり、カレーや焼きそば・クレープなど食べ物を楽しんだりしました。大盛況のお祭りでした。伝統の朝日ヶ丘小学校ソーラン節も素晴らしかったです。

◆登校見守り あいさいこども園～正門前～セント MARIA (10月11日)

まだまだ暑さの残る日でしたが、こどもたちは元気に登校していました。3年生に学級閉鎖が出ていたため、登校してくる生徒は少し少なく感じました。

◆夜パトロール セント MARIA 病院→市民プール前交差点→東山町→東山北公園→パレシエール芦屋東山→レスタージュ芦屋 (10月16日)

ようやく涼しくなってきました。今回は久しぶりに東山公園の方へ行ってみることにしました。第2マンション芦苑の跡地と隣の一軒家は更地になっており、思っていたよりも広くて驚きました。また、ベルエール芦屋1階にはこども向けのパン教室が入っているようでした。その後、東山町の住宅街に入っていました。久しぶりに来るとあちらこちらで新しい家が変わっていたり、以前大きな邸宅だった所に集合住宅が建っていたりと様変わりしていました。暗い中をぐるぐる回っていたら、自分がどこにいるのかわからなくなってしまったのですが、パレシェール東山というマンションが出てきて少し落ち着きを取り戻し、家に帰ることができました。20年以上、朝日ヶ丘に住んでいますが、今回も新たな発見があり、楽しいパトロールでした。

◆登校見守り 朝日ヶ丘小学校正門～あいさいこども園前 (10月17日)

時折吹く風は秋めいてひんやりとしているものの、朝から日差しがキツく、昼間は暑くなりそうな予感のする空気の中、こどもたちも登校時の暑さがマシになったからか、ほとんどの登校班が歩みも速く、8時15分には正門を通過して行きました。挨拶パトロールの後、あいさいこども園から正門までの通学路の草木がフェンスの網目から歩道に飛び出してきていたので、小学校側の敷地から出た部分のみですが、45Lのゴミ袋3袋分の草木を刈ったところ、こどもたちが歩きやすい道になりました。今日は近隣での工事に関係する業者の車や一般の方の車が、登校時間帯は通行禁止の道を、合計7台通って行きました。工事のための車両は通行の許可を得ているのかわかりませんが、違反車を止めることはできないので、まずは車道にはみ出さず歩道を歩くことで、こどもたちには安全確保させたいです。

◆登校見守り あいさいこども園前～朝小正門あいさつ～セントマリア病院 (10月18日)

今朝は気候も良くこどもたちは楽しくおしゃべりをしながら学校へ向かいました。登り坂の草で通りにくい道を綺麗にしたのではみ出る事なく登校できましたが、こども園前の草はまだ刈れてないため通りにくそうでした。この日は進入禁止の道に車は入らず、工事車両のみでした。ほとんどのこどもたちが20分頃には登校していました。

◆登校見守り 開森橋周辺 (10月24日)

この日は山手中学校の合唱コンクールでした。開森橋には山手小学校の愛護の父兄も数人立っていました。朝の交通量の多い交差点で、みんな信号を守っていましたが、挨拶を返してくれる子はほとんどいなかったのが残念でした。途中、中学生が開森橋あたりをうろうろしたかと思うと急に走り出したりして少しひやっとする場面があり、少し気になりました。

◆登校見守り 朝日ヶ丘小学校正門～朝日ヶ丘北公園 (10月25日)

からっとした秋晴れの気持ちいい朝でした。朝日ヶ丘小学校では「朝小まつり」が開催されることもあり、こどもたちは楽しそうに自分の班のお店の話をしたり、1時間目から3時間目までがおまつりなので勉強時間が少ないのを喜んだりしながら元気に登校していました。最後の生徒が25分ごろに登校してきた後、北公園に向かいゴミ拾いをしました。途中カーブを曲がった住宅跡地入り口の扉が裂けて倒れていたのが少し危険に感じました。先日まで伸びきっていた草はきれいに刈られくっつきむしもなく、こどもたちも遊びやすくなって良かったです。おかしのかずなどのゴミが少しありましたが、吸い殻はあまりありませんでした。

◆登校見守り あいさいこども園～朝日ヶ丘小学校正門前～セントマリア病院付近 (10月28日)

今朝は小雨でこどもたちは傘をさしての登校でした。傘で信号が見えず前につられて進んで行くこどもたちが普段より多く、信号前の見守りの大切さを実感しました。今日は普段より全ての登校班が早く登校できていました。

◆パトロール あいさいこども園→朝日ヶ丘公園→朝日ヶ丘小学校→ブランズ芦屋パークフロント→さくら参道→芦屋霊園 (10月30日)

あいさいこども園前で集合しパトロールを開始しました。朝日ヶ丘公園には藤棚とベンチがあるのですがベンチがかなり老朽化しボロボロになっていました。にもかかわらずタバコを吸う方がいるようで、何本かの吸い殻を回収しました。公園では小学生が元気に遊んでおり、見守っている保護者の方に挨拶しました。この日は山の子学級の終了時間を16時30分と勘違いしてしまい、結構長い時間正門前にいたのですが、お迎えに来る保護者やこどもたちが挨拶してくれて、毎朝ピンクベストを着て登校見守りをしてくださっている協会さんのお陰だなと感じました。その後、久しぶりに山側に帰るこどもたちについて行くとコート芦屋、ブランズ芦屋で数名、残る1名は保護者が迎えに来て、つきそいは終了しました。まだ時間が有るので、工事中の霊園事務所跡に行ってみました。看板には緑地化工事となっており、大きく掘り返していたので何になるのかそこにいた工事関係者に聞いたところ、遊具はないがベンチを設置し、小さな公園を作るそうです。年齢を問わず、憩いの場所になるといいですね。

潮見班



◆挨拶運動 潮見中学校 (10月3日)

この日は、雨が土砂降りですぐでエントランスでの挨拶運動でした。中学生は雨でずぶ濡れになりながらも、きちんと挨拶してくれました。中学校向かいの幼稚園前で小学生の送迎車が渋滞していました。中学校の先生が、「いつもなんです。今日は雨やから特にひどいけど…両方の車線に停まるからバスも来たりで大変」「降ろしてすぐ発車したら良いのになかなか動かなくてこどもを見送ったりしてるから…」と言われて困っている様子でした。中学生や幼稚園の送迎の迷惑駐車はあまりないのに、小学校前がダメだからと中学校や幼稚園前に停車して小学生を降ろしている車が目に付きました。

◆登校見守り ルヒ口前横断歩道、緑町～潮見小学校西門・鯉門、潮見幼稚園 (10月7日)

雨上がりでしたが、歩いていると汗ばむお天気でした。こどもたちは1人あるいは友達とそれぞれのペースで登校していました。自主的にとまではいきませんが挨拶を返してくれる子が多かったように思います。走ったりふざけたりしながら登校してくる子はおらず、安心しました。自由登校にも慣れてきたようなので、周りの様子を見ながら臨機応変に歩くことも少しずつできるようになってほしいなと思います。緑町から小学校への登校は1人、また

は2~4人とそれぞれで登校していました。小学校の西側の道では広がって歩く印象で、挨拶も半々くらいの印象でした。鯉門では8時20分~8時25分頃になっても1人もしくは数人で来る子が7~8人いました。若葉町での見守りの方に聞くと7時45分頃に登校する姿もありそうです。鯉門での車の駐車はだいぶ減っていますが、幼稚園の方へ移動しているようです。この日も5~6台はいました。幼稚園では来年度願書の1次締め切りの日で、朝の時点で9人、あと数人ある模様でした。増えると良いですね。運動会を週末土曜日に控え、竹馬の練習をする子の姿を見て我が子の頃が懐かしくなりました。

◆しおかぜ学級下校見守り 潮見小学校~緑町、潮見町 (10月15日)

緑町では6人でしたが、1人はお母さんがお迎えに来られ、1人は先に帰ってしまったので、4人を見守りました。時々、自転車が通るので道の端に寄るように声をかけましたが、それ以外はトラブルなく帰っていました。「これから暗くなるのが早くなるから気をつけてね」と話して別れました。帰りに西浜公園も見てきましたが、こどもの姿はありませんでした。潮見町は2人でした。上級生が1年生に合わせて歩いてくれていました。日が暮れるのも早くなっているの、立ち止まることもなく、ささっと歩いていました。夕方ということもあり、バス道はほとんど人通りがなかったです。学童のこどもたちがピンクベストを見て「あいごさん」と声かけてくれ、親しみを持ってくれているようで嬉しかったです。

◆下校見守り 潮見小学校~若葉町 (10月21日)

1年生の集合も少し時間はかかっていますが、1学期よりもだいぶスムーズになっています。2年生も友だちと話しながらも元気に挨拶してくれて、下校していました。

◆夜パトロール 南芦屋浜周辺 (10月30日)

南芦屋浜セブンイレブン横、月極駐車場が立ち退きを言い渡されているとのことで、どれだけ広いのか？見て回りました。かなりの台数が契約されているみたいで、ここを借りている方々はどうするのだろうか？横の足湯も無くなるのか？と思いながらアクトス周辺へ。アクトスとレジデンスの間の海洋町2番1の今は、木や草で覆われている土地に11月1日から来年3月31日まで事務所、店舗が入る2階建ての建物の建設工事が始まると看板が立ててありました。工事が始まるのでこどもたちの安全が確保されるのかが心配です。南芦屋浜は、震災後30年が経つという事で県からの賃貸借契約が切れる土地や建物が多く、これからどう変わっていくのか？どちらにせよ、みんなが住み良い心地良い街になってもらいたいものです。

打出浜班



◆下校見守り 打出浜小学校正門から春日公園付近まで (10月1日)

10月に入っても気温が30℃あり蒸し暑く、児童たちはうっすら汗ばみながら下校していました。2学期が始まって1ヶ月が過ぎ、学校生活に慣れてきたことと思われます。1年生も車道に出ることなく交通マナーを守って下校しており、成長を感じました。車通りもほぼなく、特に危険なこともなく、穏やかな下校時間の見守りとなりました。

◆登校見守り 南宮町通学路～打出浜小学校正門前・東陸橋下・大東公園 (10月7日)

月曜日の朝、雨予報もあって、大荷物のごどもたちでした。でも、元気に挨拶をしてくれました。通学路で道に座っている男の子がいて、声を掛けると、落とし物をしてしまったが見つかってランドセルに入れているところ、とのことでした。大東公園は、お菓子のゴミやたばこの吸い殻が落ちているものの、比較的キレイでした。植え込みの中に、自転車が捨てられているように置かれていました。公園内の奥の方は立ち入れないほど草が生い茂っている場所もあり、自転車の件と合わせて、市に報告しました。

◆登校見守り 精道中学校西側道路→精道中学校正門→南宮公園 (10月7日)

暑さも和らいだ比較的過ごしやすい、雲の多い朝でした。中学生はしっかり挨拶を返してくれていましたが、小学生はいつもより挨拶もなく、少々疲れ気味のようでした。7時30分～8時30分の通学時間進入禁止の区域に乗用車が1台入ってきたので、2組の愛護委員が2度、一旦停止の場所で止めて迂回するよう伝えましたが、「この先に自宅があるから」とそのまま進んで行ってしまいました。しかし、その車の方のご自宅は3ブロック先なので、できれば迂回して欲しかったです。この道沿いに住む方々は小学生、中学生の通学に理解があり、ご自宅直前まで迂回してくださることが多いだけに、特に残念に感じました。バイクの配達の方が通学時間進入禁止の区域に入ってきたので、止めようとしたのですが、すぐに右折したので伝えることが出来ませんでした。ただ、かなり高齢のようで右折時にもよく確認しなかったために直進の車とぶつかりそうになり、その直後に駐車場から出て来たトラックにも追突しそうで、かなり危ない運転でした。その方はもちろん、ごどもたちや他の方が巻き込まれないよう祈るばかりです。南宮公園でのゴミ拾いは、通常よりタバコの吸い殻が少ないようでした。ただ、ウイスキーのビンが2本捨てられており、多くのごどもたちが遊ぶ公園で、お酒のビンを放置するのは如何なものかと思いました。

◆精道中学校オープンスクール 精道中学校 (10月15日)

1年の教室から2年、3年と特別支援学級の見学をしました。校舎もきれいで生徒もまじめに授業を受けていました。タブレットを使ったり、映像を使ってホワイトボードに絵や文字を出し、先生が書き足して説明していました。どんどん新しいものが出てくるので、親も先生も大変だと思いました。展示物も修学旅行の絵や班で作った新聞など工夫がいっぱいありました。3年生の廊下には高校案内のポスターが沢山貼ってあり、数が多いのにびっくりしました。

◆精道中学校オープンスクール 精道中学校 (10月16日)

オープンスクール2日目でした。4階から順番に見て回りました。保護者もたくさん来ており、数日後にある文化発表会の展示もほぼ見ることができました。

◆夜パトロール KOHYO～宮川班エリア (10月25日)

浜町、住宅街は静かで街灯が少なめでした。西藏児童遊園はゴミもなくキレイでした。呉川にもLIFEがオープンしたので明るくなり抑止力になっていたと思います。ライトを照らし川の中に入っている方に声をかけると、宮川ではウナギがとれるそうです。国道43号線は街灯が少なく暗く感じました。

◆下校見守り 打出浜小学校→南宮浜公園 (10月30日)

この日は打出浜小学校2年生の保護者の方がごどもたちと一緒に授業に参加されるとのことで、下校を見守ることにしました。お母さま方が帰られるのを見て、先日作成して頂いた愛

護の「見守りサポート募集!」の案内を手渡しできたら良かったねと皆さんで語りました。男子児童が門の前からダッシュして下校するのでとても危険です。門のすぐそばの植木は伐採されているのですが、その横も伐採した方が見通しは良くなると思います。帰宅して自転車に乗って校門前を猛スピードで過ぎていく3人の男子生徒がいました。南宮浜公園では水飲み場の下の方がつまみ気味でした。保護者の方はご夫婦で、また、お父様のみで参加されていて、夫婦で協力しながら子育てされてるんだなと感じました。



浜風班

◆挨拶運動、パトロール 潮見中学校、宮川河川敷沿い (10月3日)

今日は、朝から大雨でした。大雨のため、潮見中学校の校舎内であいさつ運動をしました。こちらがあいさつをすると、声に出してあいさつをする子は少ないですが、会釈を返してくれる子が多かったです。潮見中学校周辺の歩道には、ほとんどゴミは落ちていなかったです。宮川の河川敷はまだ除草されていませんでしたが、宮川横の歩道は除草されており、歩きやすかったです。

◆朝挨拶運動、パトロール 浜風小学校学校周辺 (10月8日)

浜風小学校で東門・西門に分かれて朝の挨拶をしました。本日、西門には校長先生も立ってくださっていたので、こどもたちも元気でした。また、今日はツルハドラッグ前の横断歩道に警察の方が立ってくださっていたり、市役所の道路公園課の安全係の方たちも新浜公園周辺に立って、こどもたちの安全を見守ってくださいました。安全係の方たちから、私たち愛護委員が把握していなかった危険な箇所も教えていただき、共有しないといけないな…と、思いました。新浜公園をパトロールしました。公園内は綺麗でしたが、公園入口に何故かいつもお菓子のゴミとタバコの吸殻が捨ててあります。なんでいつもここなんだろう、捨てる人は決まっているのかな?と思いました。また、公園内にキノコがいくつか生えていました。触っては危ないキノコがあるらしく、このキノコは大丈夫かな?と話をしていました。他、周辺は特に気になることもなく、パトロールを終えました。

◆下校見守り 新浜公園→ローソン側の緑道→浜風小学校西門、東門 (10月9日)

新浜公園のテーブル側の溝には今日も変わらずタバコの吸殻が捨てられていました。入り口付近はゴミ等なく綺麗でした。ローソン側の緑道も変わらずタバコの吸殻や缶やストローカップなど中身が入ったままで捨てられていました。猫のエサやりを使用したと思われるパック皿もあり、不衛生だなと感じました。下校見守りでは西門・東門も特に変わったことなく、こどもたちは元気に挨拶してくれ笑顔で帰宅していました。

◆挨拶運動 浜風小学校→新浜公園→ダイエー前→浜風小学校周辺 (10月22日)

やっと秋らしく涼しくなってきた朝です。小学校で挨拶運動をしました。半袖短パンの子や着こんでいる子など様々で、皆元気よく挨拶していましたが、数名の男の子が無反応で少し大丈夫かな?と思いました。ここ最近、全体的に登校時間が遅いような気がします。8時20分過ぎてもたくさんの生徒がまだ登校中で、8時30分過ぎまで続きました。だんだん寒くな

るとますます家から出にくくなると思いますが、頑張っしてほしいです。その後、周辺を歩きましたが草木が生い茂って、歩くと知らぬ間にスカートにくっつきムシがつく所やきれいに刈り取られている所などいろいろです。これから順番に刈り取りされていって歩きやすくなるでしょう。

◆浜風フェスタ・パトロール 新浜公園→みどり地域生活支援センター→ラヴェール内の公園→緑道→浜風小学校(浜風フェスタ) (10月23日)

新浜公園の横のみどり地域生活支援センターの前で職員の方にお会いできたので、ご挨拶をしてお話を聞きました。公園の隣のため、こどもが遊んでいたボールが敷地内に入ってきたり、小さなお子さん連れの方がトイレを借りたりする事がよくあるそうですが、職員さんに声をかけるなどマナーは守られているということでした。その後、こどもたちがよく遊んでいるというラヴェール(マンション)内の公園も見にいきました。きれいに整備されていて、特に気になることはありませんでした。この日の小学校では浜風フェスタが開催されていて、多くの保護者の方が来ていました。各教室では色々なゲームが出来るようになっていました。こどもたちはペア活動のペアで当番をしたりお客さんになったり、みんなとても楽しそうに活気に満ちていました。

◆潮見中学校ステージ発表パトロール 潮見中学校 (10月24日)

今日は潮見中学校のステージ発表で、吹奏楽部の演奏がありました。13時30分頃から門の前で数人並ばれていました。開門後は、体育館前で長い列ができていました。自転車で来られた方は、図書館前にきちんと並べて駐輪されていました。吹奏楽部の演奏を、全校生徒と一緒に鑑賞させてもらいました。終わった後は、校門で混雑などが無いか、見守りをしましたが、みんなきちんとマナーを守ってトラブルもなく無事に終わりました。

◆パトロール 黒橋、若葉町、潮見中学校 (10月25日)

今日は潮見中学校の合唱コンクールでした。いつも通りの穏やかさで、行事のある今日でも人はあまり少なく、平和です。学校へ自転車できた人もきちんと決められた場所へ停めて、門の前では降りてみなさま気持ち良いマナーでした。こどもたちはみんな一生懸命に練習し、本番を迎えて堂々としていました。感動しました。



気がついたことがあったら、ご連絡をお願いします

- | | |
|--------------------------------------|--|
| ◇ 県道の不具合は | ●西宮土木事務所 0798-39-6124
西宮市櫛塚町 2-28 |
| ◇ 国道の不具合は | ●国土交通省近畿地方整備局
兵庫国道事務所 |
| ① 国道 2 号線の不具合は | ・神戸維持出張所 078-411-5132
神戸市東灘区本山南町 4-1-18 |
| ② 国道 43 号線の不具合は | ・西宮維持出張所 0798-35-6470
西宮市甲子園春風町 5-29 |
| ◇ 国道 43 号線より南の河川の不具合は
(芦屋川、宮川、湾岸) | ●尼崎港管理事務所 06-6412-1361
尼崎市道意町 7-21 |
| ◇ 道路・公園に関する件 | 道路公園管理センター 80-8250 |
| ◇ 街路樹、公益灯に関する件 | 街路樹管理センター 38-2725 |
| ◇ 芦屋川河川敷の草関係 | 下水道課 (県に取次ぎ) 38-2064 |
- 芦屋市に関する事項 (道路・公園・街路樹など) でしたら、芦屋市のLINEによる通報ができます。芦屋市が管理する道路と公園の不具合について情報提供できます。

下記のQRコードを読み取ってラインにお友達登録できます。



@ashiya5401

通報する内容について、画像には、人の顔、家の表札、車のナンバープレートなどが映らないように、文章にも住所・氏名・電話番号等の個人情報を記載しないように、ご注意ください (芦屋市市民参画・協働推進課ホームページより)

愛護活動の報告の投稿は下記のメールアドレスへお願いします

<E-mail> aigo_c@city.ashiya.lg.jp

令和6年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席
◆所長出席

令和 6年(2024年) 11月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	金			班集会				登校見守り	潮中挨拶		潮中挨拶
2	土										
3	日	文化の日									
4	月	振替休日									
5	火			登校見守り			班集会 登校見守り			登校見守り	
6	水				精中体育祭			夜パト	班集会		
7	木										班集会
8	金							登校見守り			
9	土										
10	日										
11	月	4役会			班集会				登校見守り		
12	火					班集会					浜風小挨拶
13	水					登校見守り		班集会 パトロール	登校見守り		下校見守り
14	木			環境実態調査	登校見守り	夜パト				班集会	
15	金							登校見守り	しおかせ下校見守り		
16	土				環境実態調査						
17	日										
18	月	理事会 役員会打合せ									
19	火								清掃パト	環境実態調査	浜風小挨拶
20	水			登校見守り				夜パト			
21	木								下校見守り		
22	金	所長・会長一日研修会		環境実態調査	ふれあい祭り		環境実態調査	登校見守り			
23	土	勤労感謝の日				登校見守り					
24	日										
25	月	役員会			環境実態調査					しおさい挨拶	
26	火					環境実態調査	登校見守り	登校見守り			環境実態調査
27	水										
28	木					下校見守り 夜パト	六麓荘パト				
29	金			下校見守り				登校見守り	夜パト	夜パト	
30	土										

＜11月の行事予定＞

令和6年度 芦屋市立青少年愛護センター 行事予定

★会長出席
◆所長出席

令和 6年(2024年) 12月

日	曜日	愛護センター・愛護委員会関連	関係団体・備考	精道班	宮川班	山手班	岩園班	朝日ヶ丘班	潮見班	打出浜班	浜風班
1	日										
2	月					班集会				登校見守り	潮中挨拶
3	火						班集会 登校見守り	登校見守り			
4	水				校外児童会			夜パト	班集会		
5	木				精中イベント					精中イベント	班集会
6	金			班集会				登校見守り			
7	土										
8	日										
9	月				班集会						
10	火										
11	水							班集会			
12	木									班集会	
13	金										
14	土										
15	日										
16	月										
17	火										
18	水										
19	木										
20	金										
21	土										
22	日										
23	月	三市合同補導研修会									
24	火	幼稚園終業式									
25	水	小・中学校終業式									
26	木										
27	金										
28	土										
29	日										
30	月										
31	火										

＜12月の行事予定＞